
Protokoll 
der öffentlichen Sitzung des Studierendenrates 

am 16.10.2015 

 

Anwesend:  Valentin Egel, Daniel Gracz, Christofer Hameister, Eva-Lotta Baumann, 
Moritz Schneidewendt 

Entschuldigt: Kelvin Tsui 

Gäste:  Felix Meischter, Frederike Sagebiel  

Protokoll:  Moritz Schneidewendt 

 

Die Sitzung wird um  11.11 Uhr eröffnet. 

TOP 1  Tagesordnung, Korrektur  

  Die Tagesordnung wird korrigiert und bestätigt. (5/0/0) 

  Ebenso wird das Protokoll der letzten Sitzung am 9.10.2015 ergänzt und  
  bestätigt (5/0/0). 

TOP 2  Studentische Anträge 

  Antrag von Cornelius Hofmann: Der Antrag auf 100€ zur Teilnahme an  
  den “Landeskirchenmusiktagen Torgau” wird geprüft und einstimmig  
  bewilligt. (5/0/0) Das Projekt wird durch den StuRa mit Förderstufe 1  
  gefördert. 

  Antrag von Franziska Trommer: Der Sammelantrag auf 5 x 100€ zur  
  Durchführung eines Konzertes in Venedig wird diskutiert und   
  anschließend bewilligt (4/1/0). Die Förderung ist jedoch an die Bedingung 
  geknüpft, ein weiteres, den Weimarer Studierenden frei zugängliches,  
  Konzert zu geben. Diese Entscheidung wird den AntragstellerInnen  
  mitgeteilt. 

TOP 3  Finanzen 

  Valentin Egel informiert über aktuelle Probleme in der Ausarbeitung des  
  aktuellen Haushaltsplanes. Da die Zuständigen des letztjährigen   
  Studierendenrates den Haushalt des Studienjahres 2014/15 nicht   
  fertigstellen konnten, konnte dieser noch nicht offiziell verabschiedet  
  werden. Somit hat der aktuelle Haushalt offiziell noch keine   
  Wirkung. An der Fertigstellung des Haushaltes 2014/15 wird gearbeitet  
  und es wird bald ein neuer Haushaltsplan verabschiedet werden können. 



TOP 4   Verschiedenes: 

− Nachwahl für StuRa und Fakultätsrat 1: Die gemeinsame Nachwahl der noch 
offenen Posten im Studierendenrat sowie im Fakultätsrat 1 wird stattfinden am: 

20.10.2015: 9-12Uhr, 14-18Uhr sowie am 21.10.2015: 9-11Uhr 

Wahllokal wird das Büro von Frau Klingenschmidt sein. Dies wird auf Facebook 
bekanntgemacht. 

− Termin für die Vollversammlung: Die erste studentische Vollversammlung im 
laufenden Studienjahr wird stattfinden am 17.11.15 um 19.30 Uhr. Hierfür wird 
der Vorlesungssaal im HzH (am Horn) reserviert. 

− Termine mit der Hoschschulleitung: Für den 30.10.2015 ist ein erstes Treffen des 
StuRa mit Frau Gurk vereinbart. 

Weitere Termine mit der Hochschulleitung sind in Planung und werden vereinbart. 

− Problem “Kulturpolitikvorlesung”: 

Felix Meischter informiert über ein schon länger andauerndes Problem für 
Kulturmanagement-Studierende. Zwei Vorlesungen zum Thema “Kulturpolitik” 
werden im Vorlesungsverzeichnis nicht angeboten, gelten jedoch laut Modulplan 
als Pflicht. Seit drei Semestern wird nun keine angeboten und auch für das 
kommende Sommersemester wurde bereits angekündigt, dass sie nicht stattfinden 
wird. Zwar werden andere Vorlesungen ersatzweise für “Kulturpolitik” anerkannt, 
doch kann dies nicht die wichtigen Inhalte der Vorlesung ersetzen. Von Seiten der 
Studierenden besteht großes Interesse, diese wahrnehmen zu können. 

Der Studierendenrat will sich um die Lösung des Problems kümmern und sich für 
die Interessen der Studierenden einsetzen. Hierfür soll das Thema auch mit Frau 
Prof. U. Rynkowski-Neuhof besprochen werden. 

− Zusammenarbeit mit dem StuKo: Der StuRa ist eingeladen, am 26.10.2015 
erstmals an einer Sitzung des StuKo teilzunehmen. Diese Einladung will 
angenommen werden. 

− Homepage: Christofer Hameister erstellt derzeit eine neue Homepage für einen 
zeitgemäßeren Auftritt des StuRa. Er stellt die bisherigen Ergebnisse vor und letzte 
Feinheiten werden geklärt. 

− Allgemeines Protokollieren: Der StuRa einigt sich darauf, ein einheitliches 
Regularium für das Erstellen von Sitzungsprotokollen einzuführen. Im 
Vordergrund steht hierbei der Beschluss, die Protokolle ausformuliert in ganzen 
Sätzen zu veröffentlichen. Des Weiteren soll darauf geachtet werden, dass der 
Protokollant/die Protokollantin genannt wird. 

− Konzertfahrten: Es wird über den aktuellen Stand der Dinge informiert und erste 



Kostenvoranschläge werden gesichtet. Die Idee soll mit ins Gespräch mit Herrn 
Prof. Stölzl genommen werden. 

− Richtlinienänderung: Die Erhöhung der Förderstufe 1 auf 100 € soll zur größeren 
Transparenz auf der neuen Homepage veröffentlicht werden 

− Orchesterpapier: Am 29.10.2015 wird es ein Gespräch zwischen Institutsleitern 
und Studierenden geben. Das im letzten Studienjahr kontrovers diskutierte 
Orchesterpapier soll besprochen werden. Hierfür sollen drei Streicher sowie drei 
Bläser aus den Reihen der Studierenden anwesend und mit den Inhalten vertraut 
sein. Nach geeigneten Studierenden wird gesucht. 

− Konzil: Wegen einiger Terminüberschneidungen werden Termine verschoben. 

Die studentischen Konzile werden im Sitzungssaal der M18 an folgenden 
Terminen stattfinden: 

26.10.2015 / 30.11.2015 / 19.1.2016 (neu!) / 9.2.2016 (neu!) 

− Flüchtlingshilfe: 

Frederike Sagebiel referiert über einige Ideen zur Flüchtlingshilfe von 
Studierenden für Flüchtlinge in Weimar. 

Da die Kinder im hiesigen Flüchtlingsheim keine eigenen Spielsachen besitzen, 
kommt es dort immer wieder zu Streit und Diebstahl. Es soll daher “Weihnachten 
im Schuhkarton” organisiert werden. Für 80 Kinder soll Spielzeug gesammelt und 
zu Weihnachten verschenkt werden. Der StuRa fördert und verbreitet diese 
Initiative gerne und ruft auf, zu spenden. 

Konzept “Flüchtlinge für Flüchtlinge”: Da die Betroffenen aktiv mitgestalten 
sollen, wird über ein entsprechendes Programm nachgedacht. Im Raum stehen ein 
Chorprojekt, ein bunter Nachmittag oder Konzerte, bei denen Flüchtlinge 
mitwirken sollen. Hierbei wurde überlegt, dies mit den aktuellen 
Deutschlandstipendiaten der HfM zu gestalten. 

Des Weiteren könnte eine Sammelstelle vor dem Fürstenhaus installiert werden. 

Die Ideen sollen in der kommenden Vollversammlung vorgestellt werden. 

− Vollmacht Kontoführung: Es wurde eine offizielle Vollmachtserklärung des StuRa 
ausgestellt und unterzeichnet. Nun hat der Vorsitz gemeinsam Zugang zum 
Commerzbank-Konto des StuRa. Die Erklärung wurde der 
Geschäftskundenberaterin der Commerzbank Frau Dr. E. Matthäi ausgehändigt. 

 

Die Sitzung wird um 12.31 Uhr geschlossen. 


